
合肥市骆岗社区党委坚持把党性教育作为庆祝建

党 99 周年的重要内容，社区党委组织四个支部共计 66

名党员前往福泉山烈士陵园、新四军江北指挥部等红色

革命基地接受革命传统教育，集体过“政治生日”，重温入党誓词，

引导党员永葆政治本色。 □ 孙云飞 记者 沈娟娟

6月30日下午，合肥市蜀山区井岗镇副镇长商议带领建设办

主任王维勇、安监办和卫计办工作人员检查人才公寓工地和御景

江山工地，要求工地做好防汛抗旱、夏季人员防暑降温、疫情防控

等安全防范，做好应急预案并对检查中发现的问题下达了执法文

书，限期整改，十八岗村党委书记金勇陪同检查。

□ 葛宜年 王维明 记者 沈娟娟

最近正是“一枝黄花”生长旺季，从6月16日开始，合肥市井

岗镇十八岗村组织新时代文明实践党员志愿者和环保志愿者对

退耕还林区域内疯长的“一枝黄花”进行集中铲除，有效阻断秋冬

季节“一枝黄花”的开花结籽传播，加强对生态环境的保护。

□ 葛宜年 吴成菊 记者 沈娟娟

合肥市朝阳社区计生协、关工委联合合肥长淮中医医院开展

“中医进社区 暖心送健康”爱心义诊活动。让社区居民近距离享

受专家级的医疗服务，增加居民对疾病知识的了解和认识，推行

健康服务便民惠民措施，提升居民的健康素养。

□ 何宗萍 杨艳红 记者 沈娟娟

为了感谢社区志愿者们的无私奉献，传扬奉献、友爱、互助、

进步的志愿精神，合肥市稻香村街道金寨南路社区党委在老年大

学表彰了20多名志愿者。 □ 杜晓芳 刘亚萍 记者 沈娟娟

合肥市稻香村街道金寨南路社区第二党支部的党员们在社

区内开展了走进困难老党员家庭、普及食品安全等志愿服务活

动，志愿者们上门慰问了范国保、尹德荣等老人，将他们亲手制

作的爱心糕点等送给了老人，让老人们在炎热的夏季感受到了

一丝清凉。 □ 杜晓芳 刘亚萍 记者 沈娟娟

为传播“绿水青山，节能增效”的生活理念，7月2日，合肥市

石桥社区开展全国节能宣传周活动，通过张贴广告、发放宣传册、

线上宣传等形式，号召辖区居民自觉保护环境、节省资源、倡导

“绿色出行”，营造良好文明生活氛围。 □ 张旋 记者 沈娟娟

7 月 2 日，合肥市蜀山区稻香村街道金寨南路社区开展民生

类惠民政策宣传活动，社区工作人员用通俗易懂的语言，结合居

民实际情况，向居民群众讲解了大家普遍关心的“就业失业登记

证与社保补贴的办理”“居民养老保险”“居民医疗保险”“就业培

训”等相关知识。 □ 杜晓芳 刘亚萍 记者沈娟娟

7 月 3 日上午，合肥市蜀山区稻香村街道金寨南路社区工作

人员到安粮小区，在小区内开展了消防安全大检查，并对检查情

况进行了详细记录，提升了驻地单位、小区物业和居民的消防安

全防范意识，而且增长了消防知识和消防技能，使消防工作真正

深入社区、深入人心。 □ 杜晓芳 刘亚萍 记者 沈娟娟

近日,合肥稻香村派出所联合朝阳社区开展“七一”群众座

谈会，社区民警与社区干部一同进行了探讨研究，并将在下一

步着力于解决好群众反映的困难情况，进一步提高居民的获得

感、幸福感。 □ 杨艳红 刘亚萍 记者 沈娟娟

近期，合肥骆岗街道高王社居委通过微信私发、微信群群发、

朋友圈转发等多种线上方式向辖区居民宣传医保电子凭证激活

及使用方法。通过此次宣传，大大提高了医保电子凭证在辖区居

民的知晓率，也方便了群众的生活。 □ 王章飞 记者 沈娟娟

为全力以赴打好生活垃圾分类的攻坚战、持久战，推动垃圾

分类成为新时尚，近日，合肥高新区城管局采购的厨余垃圾转运

车即将交付投入收运。 □ 王婷 记者 马冰璐

近日，为推进“五好小区”建设，帮助中高考考生缓解考前焦

虑情绪，让学生用积极心态和行为应对中高考压力，合肥市三里

庵街道绩溪路社区邀请合肥市第四人民医院心理专家开展专题

心理健康讲座，通过案例分析、分享，帮助家长们了解自己的孩

子，感受孩子真实感受，并通过现场答疑，教授实用心理学方法，

提供符合自身解决方案。 □ 屈澄皓 雨静 记者 马冰璐
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一句话
新闻夏日“廉风”润民心

作风更严举措多
星报讯（郑婷婷 仲名山 雨静 记者 马冰

璐）“丈夫为志，穷当益坚，老当益壮。”廉政格

言警句、二十四孝成语故事、榜样人物风采……

近日，随着合肥市蜀山区小区“五好”建设工作

启动，三里庵街道竹荫里社区立刻行动起来，在

西园新村内打造孝廉文化墙，让人眼前一亮。

“孝廉文化墙共绘制 6 块画板，分为‘孝’

‘廉’两个专栏，内容图文并茂，通俗易懂地向居

民展示廉政知识与传统孝道文化。”三里庵街道

纪工委书记张其胜介绍，一侧以传统故事“二十

四孝”为主要内容，另一侧则以普及廉政知识为

主。配图文字念来朗朗上口，不少市民在墙前

驻足观赏。“画得好，还能教人学会做人的道

理。”社区居民赵本英说自己常在广场上散步，

文化墙完工后，她经常带 2 岁的孙女来观赏。

“孩子虽小，但也要耳濡目染一下。”此举仅是该

街道开展廉政建设工作的一个缩影。今年以

来，街道开展“蹲点式”谈心谈话监督工作，进行

常态化、近距离、可视化、多角度、面对面的精准

监督，对领导干部进行“政治体检”，了解情况、

发现问题，及时提醒教育并提出工作要求。认

真梳理街道各部门权力清单、服务清单，对廉政

风险点逐一梳理。

截至目前，梳理问题六十多个，通报三

次，为企业复工解决难题，走访企业五家，文

明创建深入发现问题并建立台账。此外，三

里庵街道积极开展廉政文化进机关、进社区

活动，定期在辖区电子屏上播放廉政微电影，

组织领导干部开展“三个以案”剖析讨论活

动，观看警示教育片、党风廉政教育专题讲

座，座谈形式宣讲廉政文化知识，弘扬廉政文

化，营造廉政氛围。

蜀山区老干局与侯店村举行党建结对共建仪式
星报讯（尹巧云 记者 马冰璐） 为进一

步学习贯彻十九大精神和习近平新时代中国

特色社会主义思想，促进党组织优势互补、共

建共享，提高党组织凝聚力，7 月 3 日下午，合

肥市蜀山区老干局机关支部与南岗镇侯店村

党支部结对共建仪式在侯店村委会党员活动

室举行，随后双方一同慰问了辖区退休、困难

党员。

当天下午，区老干局支部书记张彩敬在发

言中向大家介绍了老干局近年来党建工作进

展，并对结对共建的未来作出了期望。她表示，

未来将通过资源共享、优势互补，联办更多与民

同乐、老少咸宜的党群教育学习和社区活动，实

现机关党建与社区党建相融合，加强社区精神

文明建设与密切联系群众相统一，携手共创先

进党组织，努力营造和谐、文明、健康、美好的社

区环境氛围。随后，侯店村党支部书记孙自友

对张彩敬一行的到来表示欢迎，就双方在日后

构建条块协同、上下联动、共建共享的城市基层

党建新格局充满期望。

仪式顺利结束后，双方一同来到辖区退休、

困难党员家中送去慰问品，与他们进行亲切交

谈，了解他们的收入、就医和生活保障等情况，

让他们切实感受到党和政府的温暖。

加强“马路市场”管理，提升城市环境
星报讯（王婷 记者 马冰璐）“马路市场”

一直是城市管理顽疾，喇叭叫卖、占道经营等不

合规经营现象屡见不鲜。近日，为了改善兴园

小区南门的“马路市场”环境，合肥高新区城管

局再次开展综合整治行动。

队员们在日常巡查中发现，很多摊位都带有

喇叭叫卖，各类叫卖声交融在一起十分吵闹嘈

杂，而摊位旁聚满的自行车、电动车、汽车与市民

挤在一起，不仅影响道路交通，还存在安全隐患。

耐心规劝。队员们耐心劝导，呼吁临时摊

点的摊主进入市场自产自销摊位进行销售，同

时根据流动摊贩分布和时间等规律，对兴园片

区早、中、晚不同时段的乱摆卖行为开展针对性

的集中整治。

实行“错时制”管理。严格在整治区域落实

“定段、定岗、定员”岗位责任制，加强对主次干

道、学校、农贸市场和居民小区门口等重点部位

及市民群众反映强烈的路段（部位）巡查监管，

不与流动摊贩打疲劳战，落实长效管理机制，全

面清理市容环境“脏、乱、差”现象。

加大宣传。加大城市管理法律法规的宣传

力度，提高市民对法律法规的知晓度。6 月份，

兴园片区共出动70余车次，执法人员200余人

次，教育整治各类流动摊贩违规经营行为80余

宗，周边马路市场、噪声扰民、交通拥堵等问题

均得到较大改善，赢得了市民认可。

井岗镇卫楼社区深化“行走”解居民“围墙”之忧
星报讯（葛宜年 胡凤娇 记者 沈娟娟）7月

2 日，合肥井岗镇安监办、卫楼社区主要负责人

一行在卫楼社区辖区金凯花园 AB 区，发现南

边部分围墙发生开裂、围墙中间部分水泥脱落，

里面的红砖裸露在外。工作人员现场下发安全

生产行政执法文书，同时要求加强对小区围墙

自查自改，对开裂围墙限7日内全部拆除。

记者在现场看到，金凯花园 AB 区围墙内

直接连接居民楼栋，围墙外是植物园南路。“植

物园南路是通往植物园景区的必经之路，若不

及时维修，随时都有可能倒塌，危及居民的人

身安全。”“最近，小区外墙发生开裂，每次路过

我们都提心吊胆，感谢党和政府处处为居民切

身利益着想，解了我们的后顾之忧。”合肥市蜀

山区井岗镇卫楼社区金凯花园小区居民王大

妈说道。

连日来，蜀山区井岗镇开展“群众出卷 我们

答卷”实践活动暨党建领航小区治理“五好”建设

活动。井岗镇安监办、卫楼社区主要负责人深化

“行走卫楼”行动，走街串巷，查民情，访民意，排

查矛盾。服务居民，尽心尽力促进社区建设。

“坚持把人民的生命安全放在第一位，把排

除安全隐患摆在更加突出位置，全面消除老旧

围墙安全隐患，加快推进‘五好’小区建设，着力

解决人民群众生活中‘急难愁盼’的问题，真正

做到为老百姓办实事，以老百姓满意度来检验

工作成效，用实际行动交出一份有温暖有质量

的卫楼答卷。”卫楼社区负责人表示。


